



### Actividades extracurriculares

#### Objetivo

Apoyar a los alumnos en su formación profesional, para lo cual se establece un programa de actividades que se ofrece a la comunidad en general, siempre bajo la coordinación y supervisión de maestros especialistas de la facultad :

Programa de acondicionamiento físico y salud (para mujeres).

Cursos de natación (todas edades). Mayo, junio, julio, agosto y septiembre del 96.

Campamento infantil de verano del 96.

Liga Infantil de fútbol. Asociación Guerreros Aztecas.

Cursos de gimnasia olímpica. Dirigido al público en general, desde junio de 1996 hasta mayo de 1997.

Escuela infantil de talentos deportivos de gimnasia de la Facultad de Organización Deportiva.

#### Convenios

Convenio de cooperación científica y académica con el Departamento de Salud y Kinesiología de la Texas A&M University. Se firmó en septiembre de 1996.

Convenio con la Comisión Nacional del Deporte.

Convenio con Desarrollo Empresarial de Monterrey, A.C.

#### Eventos especiales

Día "Deporte para todos". A celebrarse el primer domingo de octubre de cada año. Se llevó a cabo el día 1 de octubre de 1996, con una carrera de 5 Km y una caminata de convivencia de 3 Km (dirigido a maestros y alumnos de la UANL y al público en general). Además de otros eventos realizados en las facultades y preparatorias de la UANL y en otras instituciones y organizaciones del área metropolitana.

Semana deportiva y cultural FOD.

FOD fue sede del Congreso de la Asociación Nacional de Escuelas y Facultades de Educación Física, Deporte y Recreación, A.C.



### Facultad de Psicología / LIC. GUILLERMO HERNÁNDEZ MARTÍNEZ

#### Actividades académicas-administrativas (febrero 1996-febrero 1997)

##### Académicas

Se implementa el nuevo plan de estudios, que en febrero 1997, iniciará su cuarto semestre.

Se trabaja en forma continua en el Programa de Formación y Actualización de los Maestros en sus dos líneas: educativa y disciplinar.

Se llevaron a cabo los siguientes cursos:

Seminario: "Modelos de salud-enfermedad"

Doctor Miguel Matrajt

Seminario: "Curso introductorio a la obra de Piaget"

Maestra Sabina Gabur

Taller: "Evaluación de los procesos de enseñanza-aprendizaje"

Maestro Raúl de la Cruz Carreón

Seminario: "Estructura y principios lógicos de la ciencia"

Licenciada Nora Nelly Zambrano

Una vez por semana, dos horas, vigente hasta la fecha.

Seminario: "Enfoque psicoanalítico en la primera infancia"

Doctor Marco Antonio Dupont

Seminario: "Teoría de la conducta"

Doctor Emilio Ribes Iñesta

Curso: "Teorías didácticas y del aprendizaje"

Maestra Ma. Luisa Madero F.

Taller: "Diseño de estrategias de aprendizaje"

Maestro Carlos Zarzar Charur

Curso-taller: "Intervención en crisis"

Licenciado Francisco José Gutiérrez Rodríguez



## Eventos académicos

IV Encuentro Nacional de Neuropsicología que se realizó en Biblioteca Magna Solidaridad de la U.A.N.L. 17, 18 Y 19 de octubre de 1996.

IX Foro "30 Años de Psicología en la UANL. 21, 22 Y 23 de noviembre de 1996.

Biblioteca "Santiago Ramírez", Facultad de Psicología, UANL.

Asimismo, se llevaron a cabo, las Semanas de Información / Areas de Acentuación, conferencias, exposiciones, ciclos de cine, taller literario; el inicio del Grupo de Teatro y la Rondalla de la Escuela.

## Administrativo

### Biblioteca

En septiembre de 1996 se adquiere e instala el sistema magnético de seguridad para biblioteca, el cual fue colocado en la salida de la sala de lecturas. Con este sistema se podrá ofrecer un servicio más efectivo al usuario, ya que el funcionamiento será de acervo abierto. Esto representó un costo de \$60,000.00 pesos. Además, se adquiere mobiliario como: módulos individuales (81), sillas (126), mesas (6), estancia de trabajo para consulta de catálogos 1, II, y III (3) estante para abrir diccionario, revistera (1), remodelando en su totalidad la sala de lectura, lo cual representó un costo de \$60,547.50 pesos.

Se incrementaron los servicios de consulta Internet vía modem, la consulta de la base de datos en CD-ROM como es el PsycLIT y la traducción de archivos que se captan por Internet.

### Deportivo

En los torneos de futbol soccer, el equipo de la facultad es subcampeón en la rama varonil y campeones en la rama femenil. De igual manera los alumnos que practicaron el karate han obtenido lugares importantes como grupo en el semestre febrero-junio de 1996 en cuarto lugar en ambas ramas.

### Espacios físicos

Se equipó con sistema de aire lavado (14) todos los salones del ala norte. Se incrementó con 250 mesabancos a las aulas en el semestre agosto del 96-enero del 97 y para el semestre febrero-julio de 1997 se incorporaron otros 250 mesabancos.

Se climatizó, en ambos pisos, todas las áreas de atención a pacientes en la Unidad Clínica y se impermeabilizó ésta en su totalidad. Lo mismo se realizó en el edificio de



ALERE FLAMMAM VERITATIS

posgrado, dotando a cada cubículo de aire acondicionado y la impermeabilización respectiva en su totalidad.

La construcción del área de estancia de maestros junto a la biblioteca, que representa 650 m de construcción y una inversión de \$1,400,000.00 pesos.

## Investigación

Proyecto de investigación que se realiza en conjunto con el Instituto Nacional para la Educación de Adultos (INEA) sobre "Analfabetismo en el Estado de Nuevo León".

## Posgrado

Se trabaja en la elaboración de un reglamento de esta división que regule sus actividades administrativo-académicas. Se ha iniciado el trabajo de revisión curricular, entre cuyas acciones están:

a) Revisar la conformación actual de nuestras curriculas y llevar a cabo las modificaciones necesarias, siguiendo el modelo de desarrollo del posgrado estipulado por nuestra Universidad.

b) Diseñar estrategias para conseguir que el bajo índice de titulación existente, se transforme en un alto número de proyectos de tesis y alumnos titulados. En este febrero del 97 se inicia el proyecto "Titulación de Maestros pasantes de maestría".

c) Ofrecer a través de nuestro departamento de Educación Continua alternativas de actualización para nuestros egresados.

d) Crear condiciones para que los alumnos interesados se incorporen en programas de acciones específicas que fortalezcan, por un lado su formación y por el otro, den respuesta calificada a las demandas sociales existentes.

Se han integrado a la planta de maestros de esta División dos doctores en Psicología Social. Se ofrecerá al personal del Instituto Nacional para la Enseñanza de Adultos (INEA) de la Secretaría de la Educación Pública, un diplomado en "Sistematización de las prácticas educativas con adultos".

## Unidad Clínica y de Rehabilitación Psicológica

### Actividades Asistencias y proyectos de servicio

El vínculo teoría-práctica que hemos fortalecido contribuye al fuerte impacto que nuestra facultad tiene hoy en día a nivel social.

Anteriormente, pedíamos espacios para que nuestros alumnos realizaran sus prácticas propedéuticas, ahora el giro y la dinámica que tenemos con el exterior permite que hoy podemos elegir los espacios en función de los contenidos académicos.

En el aspecto asistencial, se ha triplicado el impacto de los programas de prevención en la comunidad y gracias al trabajo de los alumnos en esta área, se ha podido contribuir



al logro de dos objetivos: dar a conocer la función del psicólogo y por efecto de la misma difusión incrementar las demandas de nuestros servicios.

Anteriormente, las solicitudes de atención de casos urgentes se canalizaban a otras instituciones, pero a partir del mes de febrero de 1996, debido al incremento significativo en este tipo de atención, la Unidad Clínica decidió crear un departamento de Urgencias que es atendido por alumnos de pre-consulta, conductual y clínica que cursan los últimos semestres.

El pasado mes de octubre el gobernador, Lic. Benjamín Clariond Reyes-Retana, en compañía del Rector, Dr. Reyes S. Tamez Guerra, vinieron expresamente a nuestra facultad a inaugurar el edificio de prácticas psicológicas, ya equipado. En esa visita los invitamos a recorrer las instalaciones de esta unidad; ahí, el gobernador mostró genuino interés por el proyecto de urgencias y se comprometió a apoyar, vía la Rectoría, el proyecto de construcción de dicha área.

Es importante destacar la labor en el campo de la orientación vocacional. Hace algunos años iniciamos realizando la selección de aspirantes a las preparatorias de la universidad, el éxito obtenido hizo que pronto la Rectoría nos solicitara el servicio para su departamento de seguridad. Hoy, además de los ya mencionados, estamos brindando nuestros servicios a las Facultades de Enfermería, Leyes, Odontología, Salud Pública y Ciencias Químicas; y las Preparatorias de Ciénega de Flores, Allende, China, Anáhuac, N.L. El impacto de esta participación ha provocado que nuestra facultad forme parte de los Comités de Orientación Vocacional, estos elaboran las propuestas de los contenidos para las materias de Orientación Vocacional a nivel preparatoria.



## Facultad de Salud Pública y Nutrición

M. S. P. ELIZABETH SOLÍS PÉREZ

### Introducción

Durante este año nuestra facultad continuó cumpliendo las metas establecidas en el Plan de Desarrollo Institucional, entre las que podemos destacar las siguientes:

### Evaluación y reforma curricular

Se avanzó significativamente en la elaboración del proyecto de ejercicio profesional del nutriólogo egresado de nuestra dependencia. Este proyecto se utilizará en forma piloto para un estudio a nivel nacional que llevará a cabo la Asociación Mexicana de Miembros de Facultades y Escuelas de Nutrición A.C. (AMMFEN). Sin duda alguna los resultados contribuirán a retroalimentar el plan de estudios vigente.

Con motivo de los resultados del análisis del plan de estudios, se han realizado actualizaciones en los contenidos temáticos, reforzando la metodología de enseñanza-aprendizaje y privilegiando la calidad académica mediante el equipamiento de vanguardia y la formación y el desarrollo del profesorado.

De relevancia se considera el proyecto para la maestría y doctorado en Nutriología.

### 20 años de licenciatura en nutrición

Los festejos iniciaron en el mes de abril, con dos eventos de trascendencia nacional e internacional. El primero de ellos fue el II Congreso Internacional de Nutriología, organizado por nuestra facultad, la Facultad de Nutrición Zona Xalapa de la Universidad Veracruzana, la Escuela de Dietética y Nutrición ISSSTE y la AMMFEN. A dicho evento asistieron más de 300 profesionales provenientes de 20 instituciones de educación superior y del sector salud, quienes estuvieron presentes en las 5 conferencias magistrales, 8 conferencias, 3 foros de expertos y 24 trabajos libres.

El segundo evento fue el XI Congreso Nacional de la AMMFEN, cuyo tema central fue "Hacia una formación integral del nutriólogo", con la asistencia de 600 personas, contándose entre ellas a directores, maestros y alumnos de 18 programas de licenciatura en Nutrición en México.

Otro evento relevante lo constituyó el Foro de Salud Pública y Nutrición que